

Point de situation Covid-19

30 mars 2020 à 13h00

Situation en Norvège.

- Au 30 mars, le nombre de cas est de 4 226, contre 4 102 le 29 mars (+ 124 cas).
- 26 décès ont été enregistrés. L'âge moyen des personnes décédées est de 85 ans.
- 321 personnes sont hospitalisées, dont 104 qui sont en soins intensifs.
- L'âge moyen des personnes en soins intensifs est de 60 ans. 76% de ces personnes sont des hommes.
- Sur les 4 226 cas, 1 169 sont d'Oslo, 1 118 sont de la région de Viken, 460 du Vestland, 305 du Rogaland, 311 du Trøndelag, 258 de la région d'Innlandet, 166 de la région d'Agder, 163 du Telemark et Vestfold, 146 du Troms et Finnmark, 81 du Møre et Romsdal, et 48 du Nordland.
- L'âge moyen des personnes infectées est de 48 ans. 51% sont des hommes.
- 2 199 de ces personnes ont été contaminées en Norvège, 1 322 à l'étranger alors que le lieu de contamination est inconnu pour 705 personnes.
- 87 191 personnes ont été testées.

Domaine sanitaire

- Une centaine d'habitants d'un immeuble d'Oslo a été placés en quarantaine après la découverte du virus chez l'un d'entre eux.
- 131 sur les 356 communes en Norvège n'ont pas encore de cas confirmé de Covid-19
- Tous les passagers arrivant à l'aéroport d'Oslo seront désormais soumis à un contrôle de santé.
- Face au manque de matériel de protection, un médecin de l'hôpital d'Østfold a commencé à fabriquer des masques sur une imprimante 3D et a vite été suivi par d'autres personnes en possession de telles imprimantes.

Annonces politiques

- Bent Høie, Ministre de la santé, rappelle que le gouvernement déconseille aux communes de mettre en place des règles spécifiques de quarantaine pour les personnes arrivant d'autres régions du pays, en particulier les personnes arrivant du sud du pays. Un tiers des communes (124 sur 356) ont mis en place un dispositif de cette nature. Hier, il a imposé à ces communes de laisser circuler les personnes exerçant des fonctions critiques. Un tutoriel à l'attention des collectivités locales est désormais disponible sur le site du gouvernement pour faciliter la prise de décision des communes sur ce sujet. Le patronat (NHO) s'interroge pour sa part sur la nécessité d'interdire formellement aux communes de mettre en place ces règles localement.

- Le Président du Parti du centre Trygve Slagsvold Vedum demande au gouvernement de faire davantage pour mieux assurer la sécurité alimentaire en Norvège. Le gouvernement indique cependant qu'il n'y a aucune raison de s'inquiéter sur ce point et assure suivre la situation de près.

Débats politiques internes

- Certaines décisions des autorités norvégiennes ne font pas l'unanimité entre décideurs et auprès de l'opinion publique :
 - l'interdiction de se rendre dans sa résidence secondaire pour ne pas surcharger les services de santé des petites communes,
 - l'adoption et l'utilisation par le gouvernement de la loi sur les pleins pouvoirs,
 - les restrictions mises en place dans certaines communes (quarantaine imposée aux personnes arrivant d'autres régions du pays),
 - l'impact des restrictions sur l'économie norvégienne et les mesures à mettre en place pour aider les entreprises, les salariés, les autoentrepreneurs et les étudiants,
 - l'interdiction de la vente d'alcool dans les restaurants et les bars à Oslo.

Domaine économique

- Après une chute des cours du pétrole jamais vue depuis 2003 (-9% à 23,5 dollars le baril), la Bourse d'Oslo a ouvert à la baisse ce matin (-2,4%).
- Les régies de transport en commun pourraient rapidement réduire leur offre si elles ne reçoivent pas des garanties de l'Etat. Les ventes de billets représentent habituellement 50% des recettes des régies, qui perdent actuellement 200 millions de NOK par semaine, estime l'organisation des transports publics (Kollektivtrafikforening).

Restrictions

- Le gouvernement a établi un groupe d'experts qui donnera d'ici le 3 avril ses recommandations aux autorités sur le bilan des mesures mises en place dans les écoles et les crèches.

Un second point de situation ne sera envoyé que dans l'hypothèse de nouvelles mesures prises aujourd'hui ou l'annonce de nouvelles informations significatives.